



An die
Stadtratsfraktion ÖDP / München Liste
An die
Stadtratsgruppe Freie Wähler

Rathaus

Datum
20.12.2021

**Willkommen im Süden II : Gründung eines Freundeskreises für das Interimsquartier
Gasteig Sendling**

Antrag Nr. 20-26 / A 001135 von der Fraktion ÖDP / FW vom 05.03.2021, eingegangen am
05.03.2021

Sehr geehrte Damen und Herren,

Nach §60 Abs.9 GeschO dürfen sich Anträge ehrenamtlicher Stadtratsmitglieder nur auf Gegenstände beziehen, für deren Erledigung der Stadtrat zuständig ist. Die Gründung eines Freundeskreises für den Gasteig HP 8 fällt jedoch nicht in die Zuständigkeit des Stadtrates oder als laufende Angelegenheit in die Zuständigkeit des Oberbürgermeisters, sondern in den operativen Geschäftsbereich der Gasteig München GmbH. Eine beschlussmäßige Behandlung der Angelegenheit im Stadtrat ist daher rechtlich nicht möglich. Daher wird der Antrag im Folgenden als Brief beantwortet.

Ich habe hierzu die Gasteig München GmbH um eine Stellungnahme gebeten, die ich im Folgenden wiedergeben möchte.

„Die Idee eines Förderkreises / Freundeskreises besteht schon länger – angesichts der anstehenden Eröffnung des Gasteig HP8 und der damit verbundenen umfangreichen Planungen und Vorbereitungen wurde die Umsetzung zunächst hintangestellt. Mit Beginn des neuen Jahres 2022 wird das Thema ganz konkret aufgegriffen werden.

Ein ähnlicher Ansatz mit Blick auf die Realisierung von Projekten wird allerdings bereits seit mehreren Jahren mit der Gasteig Kulturstiftung verfolgt, die gerade in der letzten Zeit kräftig an Fahrt aufgenommen hat. Sie hat insbesondere eine Belebung des Hauses zum Ziel und will u.a. mit neuen und innovativen Formaten weitere Besuchergruppen für den Gasteig erschließen. So konnte die Stiftung beispielsweise beim vielseitigen Faust-Festival mit der Realisierung des Festivalzentrums im Gasteig einen wichtigen Beitrag leisten und das Projekt

„Türmer München – Deine Stunde über der Stadt“ ermöglichen. Beim Türmer-Projekt konnten sich alle interessierten Bürger*innen einen Termin nach Verfügbarkeit sichern, so dass bis zum 12.12.2021 730 Personen als Türmer entweder zu Sonnenaufgang oder Sonnenuntergang vom Dach des Gasteig über die Stadt München gewacht haben werden. Die Gasteig Kulturstiftung richtet im Zuge der Verlagerung des Betriebs auf den Gasteig HP8 ihre Tätigkeit entsprechend aus.

Der Vollständigkeit halber sei an dieser Stelle auch der Kulturkreis Gasteig e.V. erwähnt, der bereits seit 1985 mit bürgerschaftlichem Engagement Veranstaltungen im Gasteig mit jungen Talenten auf hohem kulturellem Niveau fördert und organisiert.“

Ich bitte Sie, von den vorstehenden Ausführungen Kenntnis zu nehmen und hoffe, dass Ihr Antrag zufriedenstellend beantwortet ist und als erledigt gelten darf.

Mit freundlichen Grüßen

Clemens Baumgärtner